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Gemeinde Hinte 
Niederschrift 

 
 

über die  3. Sitzung des Rates am Donnerstag, den  30.03.2017 in Hinte Hotel Novum, Am 
Tennistreff 1, 
26759 Hinte. 

 

 
 

Beginn: 18:00 Uhr 
 
Ende:  20:49 Uhr 
 
Anwesende: 

Vorsitzende/r 
Herr Erich Saathoff  

Bürgermeister 
Herr Bürgermeister Manfred Eertmoed  

SPD 
Herr Ralf Ackmann  
Frau Helga Bendicks  
Herr Diedrich Brants  
Frau Marita Claaßen  
Herr Günter Hoffmann  
Herr Erich Ruhr  
Frau Maike Schneider  
Herr Stefan Schneider  
Frau Ilona de Vries  
Herr Andreas Weerda  

CDU 
Herr Friso Alberts-Tammena  
Herr Jakob Oltmanns  
Frau Ulrike Scholz-Benedictus  
Herr Sören Voget  

FLH 
Herr Rolf Jaenicke  

GRÜNE/FDP 
Herr Jelto Arends  
Herr Gerhard Weidemann  

FDP 
Herr Roman Piperek  

KiJuPa 
Herr Pascal Busse  
Frau Milena Eertmoed  
Herr Florian Janssen  
Frau Laura Janßen  
Herr Tom Kaiser  
Frau Lea Wollschläger  

Gleichstellungsbeauftragte 
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Frau Claudia Janssen-Schoolmann  

Gäste 
Herr Jochen Lindig  

von der Verwaltung 
Herr Ingo Müller  
Herr Sascha Ukena  
Frau Nelli Wilhelm  

Protokollführer/in 
Herr Jens Cramer  
 
 
Abwesend: 

FLH 
Herr Gerhard Hoffmann  

KiJuPa 
Herr Paul Bents  
 
 
 
Tagesordnung: 
 1   Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Anwesenden, der 

ordnungsgemäßen Ladung, der Beschlussfähigkeit und der 
Tagesordnung 

 

   
 2   Einwohnerfragestunde  
   
 3   Genehmigung der Niederschrift über die vorhergegangene 

Sitzung 
 

   
 4   Darstellung der Entwicklung der IGS Krummhörn-Hinte und 

Einführung einer Oberstufe in Hinte 
Vorlage: 2017/GB II/0096 

 

   
 5   Beratung und Beschlussfassung über die 5. Änderungssat-

zung zur Satzung der Gemeinde Hinte über Aufwands-, Ver-
dienstausfall- und Auslagenentschädigung für Ratsmitglieder 
und ehrenamtllch tätige Personen in der Gemeinde Hinte 
vom 17.12.2007 
Vorlage: 2017/GB II/0103 

 

   
 6   Antrag der SPD-Fraktion  - Strategische Ziele 2016 - 2021 

Vorlage: 2017/GB II/0095 
 

   
 7   Haushalt 2017; Anträge aller Fraktionen 

Vorlage: 2017/GB II/0102 
 

   
 8   Beratung und Beschlussfassung über den Haushalt 2017; 

hier: Beratung und Beschlussfassung über die Haushaltssat-
zung, den Haushaltsplan mit Anlagen und das Haushaltssi-
cherungskonzept 
Vorlage: 2017/GB II/0101 
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 9   Antrag der Fraktion FLH - Angebot der Offenen Ganztags-
schule in der Grundschule Hinte zum Schuljahr 2017/2018 an 
4 Tagen 
Vorlage: 2017/GB II/0097 

 

   
 10   Beratung und Beschlussfassung über die Neustrukturierung 

der Grundschulen Hinte und Loppersum zu einer Grundschu-
le an zwei Standorten ab August 2023 
Vorlage: 2017/GB II/0098 

 

   
 11   Ernennung des Stellv. Gemeindebrandmeisters der Gemein-

de Hinte 
Vorlage: 2017/GB II/0106 

 

   
 12   Überörtliche Finanzstatusprüfung durch den Niedersächsi-

schen Landesrechnungshof 
Vorlage: 2017/GB II/0105 

 

   
 13   Berufung einer ehrenamtlichen Gleichstellungsbeauftragten 

für die Gemeinde Hinte 
Vorlage: 2017/GB II/0108 

 

   
 14   Beratung und Beschlussfassung über eine Bürgschaft für die 

Energie Zukunft Hinte GmbH 
Vorlage: 2017/GB II/0109 

 

   
 15   Bericht des Bürgermeisters über wichtige Angelegenheiten  
   
 16   Anträge und Anfragen  
   
 17   Schließung der öffentlichen Sitzung  
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zu 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Anwesenden, der ordnungsgemä-

ßen Ladung, der Beschlussfähigkeit und der Tagesordnung 
 
Herr Saathoff stellt nach Eröffnung der Sitzung die Anwesenden, die ordnungsgemäße La-
dung und die Beschlussfähigkeit fest. 
Er beantragt die Erweiterung der Tagesordnung um den Tagesordnungspunkt 13) Berufung 
einer ehrenamtlichen Gleichstellungsbeauftragten und um den Tagesordnungspunkt 14) Be-
ratung und Beschlussfassung über eine Bürgschaft für die Energie Zukunft Hinte GmbH. Alle 
nachfolgenden Tagesordnungspunkte verschieben sich entsprechend. 
 
Die erweiterte Tagesordnung wird festgestellt.  
 
Beschluss: 
Die Tagesordnung wird um den Tagesordnungspunkt 13) Berufung einer ehrenamtlichen 
Gleichstellungsbeauftragten und um den Tagesordnungspunkt 14) Beratung und Beschluss-
fassung über eine Bürgschaft für die Energie Zukunft Hinte GmbH erweitert. 
 
 
  
 
 
zu 2 Einwohnerfragestunde 
 
Herr Saathoff bittet um Wortmeldungen. 
 
Es liegen keine Wortmeldungen vor.  
 
 
 
 
  
 
 
zu 3 Genehmigung der Niederschrift über die vorhergegangene Sitzung 
 
Herr Saathoff verweist auf die Niederschrift. 
 
Es liegen keine Wortmeldungen vor.  
 
Beschluss: 
Die Niederschrift der letzten Ratssitzung vom 01.02.2017 wird genehmigt. 
 
 
einstimmig beschlossen Ja 20  Nein 0  Enthaltung 0   
 
 
zu 4 Darstellung der Entwicklung der IGS Krummhörn-Hinte und Einführung ei-

ner Oberstufe in Hinte 
Vorlage: 2017/GB II/0096 

 
Herr Saathoff erteilt Herrn Lindig das Wort. 
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Herr Lindig erläutert den Anwesenden anhand einer Powerpoint-Präsentation die Schulent-
wicklung der IGS Krummhörn-Hinte. Er geht auf den Werdegang der Schule ein und gibt den 
Schulalltag wieder. Er macht deutlich, dass die Schule einem ständigen Optimierungspro-
zess unterliegt. Im Bereich Lehrkräfte ist man sehr gut aufgestellt, es gibt tolle und moderne 
Räumlichkeiten. Ferner berichtet er von Kooperationen mit anderen Institutionen und dem 
Schüleraustausch mit Grundy City in den USA. Ein Schüleraustausch mit einer Schule in 
Frankreich ist derzeit in Planung. Die Grundschulen werden in die Schulentwicklung einbe-
zogen. Abschließend geht er auf die Entwicklung der Oberstufe ein und zieht ein positives 
Fazit. Es liegen 63 Anmeldungen vor, so dass von einer Dreizügigkeit ausgegangen wird. 
Bei Rat und Verwaltung bedankt er sich für die großartige Unterstützung. 
 
Herr Weerda ist zufrieden, dass die Oberstufe eingerichtet wurde. Die Haupt- und Realschu-
le auslaufen zu lassen ist die richtige Entscheidung gewesen. Das Bildungsangebot in Hinte 
wird durch die Oberstufe enorm aufgewertet. Er dankt dem Lehrerkollegium, Hans-Dieter 
Haase sowie Wiard Siebels für Ihre Unterstützung. 
Herrn Lindig bietet er im Bedarfsfall die Hilfe seiner Fraktion an. 
 
Herr Weidemann sieht in der Oberstufe das Ergebnis einer zielstrebigen Politik. Sie ist ein 
Ergebnis auf das man zu Recht stolz sein darf. 
 
Die CDU Fraktion sieht die Einbeziehung der Grundschüler positiv. Sie wünscht der IGS für 
die Zukunft alles Gute. 
 
Herr Eertmoed dankt Herrn Lindig und allen Beteiligten für die harte Arbeit. Er informiert die 
Anwesenden, dass nun mehr Schüler das Abitur machen, als ursprünglich Empfehlungen 
vorgelegen haben. Er freut sich, dass sich die Schule in den letzten fünf Jahren so gut entwi-
ckelt hat.  
 
Weitere Wortmeldungen liegen nicht vor..  
 
  
 
 
zu 5 Beratung und Beschlussfassung über die 5. Änderungssatzung zur Satzung 

der Gemeinde Hinte über Aufwands-, Verdienstausfall- und Auslagenent-
schädigung für Ratsmitglieder und ehrenamtllch tätige Personen in der 
Gemeinde Hinte vom 17.12.2007 
Vorlage: 2017/GB II/0103 

 
Herr Eertmoed erläutert die Vorlage. 
Er geht auf die Änderungen der Satzung ein. Die Anpassung ist in seinen Augen notwendig 
und gerechtfertigt, da die Anforderungen an die Ratsmitglieder in den letzten Jahren stetig 
gestiegen sind. 
 
Herr Arends ist mit den Anpassungen nicht einverstanden. Seine Fraktion kommt mit den 
bisher gezahlten Aufwandsentschädigungen gut zurecht. Er weist darauf hin, dass die Ge-
meinde Hinte hoch verschuldet ist. Man darf nicht außer Betracht lassen, dass die Ratstätig-
keit ein Ehrenamt ist. 
 
Weitere Wortmeldungen liegen nicht vor.   
 
Beschluss: 
Der Rat der Gemeinde Hinte beschließt die in der Anlage aufgeführte 5. Änderungssatzung 
zur Satzung der Gemeinde Hinte über Aufwands-, Verdienstausfall- und 
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Auslagenentschädigung für Ratsmitglieder und ehrenamtllch tätige Personen in der 
Gemeinde Hinte vom 17.12.2007.  
 
mehrheitlich beschlossen Ja 17  Nein 3  Enthaltung 0   
 
 
zu 6 Antrag der SPD-Fraktion  - Strategische Ziele 2016 - 2021 

Vorlage: 2017/GB II/0095 
 
Frau Bendicks stellt den Antrag der SPD-Fraktion vor. Sie berichtet von einem stattgefunde-
nen Strategie Workshop der Fraktionen, in welchem strategische Ziele für die zukünftige 
Ausrichtung der Gemeinde Hinte erarbeitet wurden. Hier möchte die SPD-Fraktionen die im 
Antrag erläuterten Änderungen vornehmen. 
 
Herr Oltmanns kündigt für die CDU-Fraktion die Zustimmung an. Seine Fraktion sieht alle 
Ziele als gleichwertig an, ein Ranking ist seiner Meinung nach nicht nötig. 
 
Herr Arends äußert sich positiv über die Zielerarbeitung in der Vergangenheit. Er vermisst 
die Darstellung der Belange der Schwerbehinderten. 
Herr Eertmoed entgegnet das die Belange dieses Personenkreises im Bereich Soziales zu-
sammengefasst wurden. 
 
Weitere Wortmeldungen liegen nicht vor.  
 
Beschluss: 
Gemäß Abstimmungsergebnis ist der Antrag angenommen. 
 
 
  
 
 
zu 7 Haushalt 2017; Anträge aller Fraktionen 

Vorlage: 2017/GB II/0102 
 
1) Gemeinsamer Antrag zum Haushalt 2017 der Fraktionen SPD/CDU/FLH –Canhuser 
Straße- 
 
Herr Brants stellt den Antrag vor. 
 
Herr Oltmanns freut sich darüber, dass die Canhuser Straße in der Prioritätenliste auf Platz 
eins rutschen soll. Die Sanierung der Straße ist eine Herzensangelegenheit seiner Fraktion. 
 
Herr Arends äußert die volle Zustimmung seiner Fraktion für diesen Antrag. Er weist darauf 
hin, im Rahmen der Sanierung die Ausbesserung von Gefahrenstellen an bestimmten Punk-
ten nicht zu vergessen. 
 
Weitere Wortmeldungen liegen nicht vor. 
 
Beschluss:  
Gemäß Abstimmungsergebnis ist der Antrag angenommen. 
  
einstimmig beschlossen Ja 20 Nein 0 Enthaltung 0 
 
 
2) Antrag der Fraktion GRÜNE/FDP – Sanierung der Canhuser Straße 
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Auf Nachfrage von Herrn Saathoff verzichtet die Fraktion GRÜNE/FDP auf eine Vorstellung 
des Antrages. 
 
Beschluss:  
Gemäß Abstimmungsergebnis ist der Antrag angenommen.  
 
einstimmig beschlossen Ja 20 Nein 0 Enthaltung 0 
 
 
3) Antrag der Fraktionen SPD und FLH zum Haushalt 2017 -Friesenzimmer Gulfhof 
Schatthaus Loppersum- 
 
Frau Schneider stellt den Antrag der SPD-Fraktion vor. 
 
Herr Weidemann findet die Idee gut, das Friesenzimmer zu erwerben. Er hätte sich hierüber 
aber früher Informationen gewünscht. Er möchte wissen, ob die Möbel in der Mühle ausge-
stellt werden können. 
Herr Eertmoed bestätigt dies. Im Raum über dem Trauzimmer sollen die Möbel ein neues 
Zuhause finden. 
 
Herr Eertmoed merkt an, dass bevor über den Kauf abgestimmt werden kann, wie im Aus-
schuss für Bürgerservice und im Verwaltungsausschuss bereits geschehen, beschlossen 
werden muss, den Ansatz bei den Anschaffungskosten des Unimogs um 10.000 Euro zu 
reduzieren. Erst dann können die Mittel für den Kauf bereitgestellt werden. 
 
Weitere Wortmeldungen liegen nicht vor. 
 
Beschluss:  
Der Rat der Gemeinde Hinte beschließt, dass der Haushaltsansatz Anschaffungskosten 
Unimog um 10.000 Euro reduziert wird. Für die Anschaffung des Friesenzimmers werden 
10.000 Euro bereitgestellt. 
  
einstimmig beschlossen Ja 16 Nein 0 Enthaltung 4   
 
Anschließend lässt Herr Saathoff über den Antrag der Fraktionen SPD/FLH abstimmen. 
 
Beschluss:  
Gemäß Abstimmungsergebnis ist der Antrag angenommen. 
  
einstimmig beschlossen Ja 16 Nein 0 Enthaltung 4 
 
 
4) Antrag der Fraktionen SPD/CDU/FLH zum Haushalt 2017 -Containerlösung Kinder-
tagesstätten- 
 
Frau de Vries stellt den Antrag vor. 
 
Herr Oltmanns kündigt die Zustimmung seiner Fraktion an. Er macht deutlich, dass dies aber 
nur eine vorrübergehende Lösung sein darf. Er mahnt regelmäßige Kontrollen der Container 
an. 
 
Herr Alberts-Tammena stellt fest, dass immer mehr Kitaplätze geschaffen werden. Er sorgt 
sich, dass Tagesmüttern die Existenzgrundlage genommen wird. 
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Herr Eertmoed entkräftet die Befürchtungen von Herrn Albert-Tammena. Ohne die Tages-
mütter müsste die Gemeinde Hinte noch mehr Kitaplätze schaffen. 
 
Herr Arends stellt fest, dass die Containerlösung bis zum Sommer 2018 laufen wird. Also 
wird es nicht bei den 60.000 Euro bleiben. Er weist daraufhin, bei Vertragsabschluss darauf 
zu achten, dass die Container klimatisiert sind. 
Herr Eertmoed entgegnet, dass selbstverständlich nur Container angemietet werden, welche 
geeignet sind und den gesetzlichen Bestimmungen entsprechen. Er stimmt abschließend zu, 
dass die Container keine Ideallösung darstellen, aber aufgrund der Dringlichkeit keine ande-
re Möglichkeit besteht. 
 
Beschluss:  
Gemäß Abstimmungsergebnis ist der Antrag angenommen. 
  
einstimmig beschlossen Ja 20 Nein 0 Enthaltung 0 
 
 
5) Antrag der Fraktion SPD zum Haushalt 2017 -Spielplatz Nachtweg Groß-Midlum- 
 
Frau Bendicks stellt den Antrag der SPD-Fraktion vor. 
Herr Eertmoed informiert abschließend über die ausgewählten Spielgeräte. 
Die Kosten von 30.000 Euro setzen sich aus 25.000 Euro für die Spielgeräte und deren Mon-
tage und 5.000 Euro für die Umzäunung des Geländes zusammen. 
 
Es liegen keine Wortmeldungen vor. 
 
Beschluss:  
Gemäß Abstimmungsergebnis ist der Antrag angenommen. 
  
einstimmig beschlossen Ja 20 Nein 0 Enthaltung 0 
 
 
6) Antrag der CDU Fraktion -Modernisierung der Brücke über dem Hinter Tief- 
 
Herr Oltmanns stellt die Anträge zu diesem Tagesordnungspunkt und zu Tagesordnungs-
punkt 7 vor.  
 
Herr Brants stellt im Namen der SPD-Fraktion den erweiterten Antrag, ab 2018 jährlich 
10.000 Euro für Sanierungsmaßnahmen an Brücken im Gemeindegebiet in den Haushalt 
einzustellen. Hauptaugenmerk soll hierbei auf rutschhemmende Maßnahmen gelegt werden. 
 
Es liegen keine Wortmeldungen vor. 
 
Herr Saathoff lässt über den weitergehenden Antrag der SPD-Fraktion abstimmen. 
 
Beschluss:  
Der Rat der Gemeinde Hinte beschließt, dass beginnend mit dem Haushalt 2018, jährlich 
10.000 Euro bereitgestellt werden für Sanierungsmaßnahmen an Brücken im Gemeindege-
biet. Hauptaugenmerk soll auf die rutschsichere Nutzung der Brücken gelegt werden. Gege-
benenfalls sind rutschhemmende Maßnahmen durchzuführen. 
  
einstimmig beschlossen Ja 20 Nein 0 Enthaltung 0 
 
Anschließend lässt Herr Saathoff über den Antrag der CDU-Fraktion bezüglich der Moderni-
sierung der Brücke über dem Hinter Tief im Ortsteil Haskamp abstimmen. 
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Beschluss:  
Gemäß Abstimmungsergebnis ist der Antrag angenommen. 
  
einstimmig beschlossen Ja 20 Nein 0 Enthaltung 0 
 
 
7) Antrag der Fraktion CDU -Rutschfeste Oberfläche auf der Brücke zwischen der Ka-
nalstraße und dem Großen Sielweg- 
 
Die Vorstellung des Antrages hat unter Tagesordnungspunkt 6 stattgefunden. 
 
Es liegen keine Wortmeldungen vor. 
 
Beschluss:  
Der Rat der Gemeinde Hinte beschließt, dass die Brücke zwischen Kanalstraße und Großer 
Sielweg beidseitig rutschhemmend ausgestattet wird. Die Kosten hierfür betragen ca. 7.500 
Euro. Die Mittel werden im Haushalt 2017 bereitgestellt. 
  
einstimmig beschlossen Ja 20 Nein 0 Enthaltung 0 
 
 
8) Antrag der Fraktion GRÜNE/FDP –Verbesserung sozialer Strukturen und der Infra-
struktur; hier: Ergänzung der Fuß- und Radwege in der Gemeinde Hinte 
 
Herr Arends stellt den Antrag vor. 
Aufgrund der fehlenden Kostenermittlung und der Menge an nötigen Vorarbeiten, die letzt-
endlich eine längere Zeit in Anspruch nehmen werden, zieht er abschließend den Antrag 
zurück. 
 
Es liegen keine Wortmeldungen vor. 
 
 
9) Antrag der Fraktion FLH -Antrag auf Bürgerbefragung / Seniorenbeirat- 
 
Herr Jaenicke stellt den Antrag der Fraktion FLH vor. 
 
Herr Weidemann beschwert sich darüber, dass dieses Thema so viel Zeit benötigt. Schon 
2015 wurde hierüber gesprochen. In der heutigen Beschlussfassung sieht er einen Rück-
schritt. In dieser Angelegenheit ist man in der Vergangenheit schon weiter gewesen. 
 
Frau Bendicks merkt an, dass eine Befragung und entsprechende Bedarfsermittlung seine 
Zeit braucht. Schließlich soll ein vernünftiges Konzept erstellt werden. 
 
Herr Oltmanns sieht in der Unterstützung dieses Antrages durch die SPD-Fraktion einen 
Sinneswandel derselben.  
 
Weitere Wortmeldungen liegen nicht vor. 
 
Beschluss:  
Der Rat der Gemeinde Hinte beschließt, dass für die Durchführung einer Bürgerbefragung 
zum Thema Bedürfnisse von Seniorinnen und Senioren ein geeigneter Partner, bis zum 
Herbst 2017, gesucht werden soll. Anschließend soll entschieden werden ob eine Bürgerbe-
fragung stattfindet oder nicht. 
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einstimmig beschlossen Ja 20 Nein 0 Enthaltung 0 
 
 
10) Antrag der Fraktion FLH zum Haushalt 2017 -Sozialer Wohnungsbau in der Ge-
meinde Hinte- 
 
Herr Jaenicke stellt den Antrag der Fraktion FLH vor. Die Fraktion sieht hier unbedingten 
Handlungsbedarf, da es für finanzschwache Personen immer schwieriger wird, bezahlbaren 
Wohnraum zu finden. 
 
Herr Weidemann erwähnt einen gleichbedeutenden Antrag der Fraktion GRÜNE im Kreistag, 
der aber wieder zurückgezogen wurde. Seinen Informationen zur Folge war dies auch schon 
Thema einer Gesprächsrunde der Bürgermeister. 
 
Frau Bendicks hält bezahlbaren Wohnraum für notwendig. Die Fraktionen sollten sich zu-
sammensetzen und besprechen, was die Gemeinde Hinte anbieten kann. Gleichwohl stellt 
sie fest, dass sozialer Wohnungsbau, wie es ihn in der Vergangenheit gegeben hat, heute 
nicht mehr existent ist. 
 
Herr Arends lehnt ein finanzielles Engagement der Gemeinde in dieser Sache ab. 
 
Herr Eertmoed begrüßt den Vorschlag, eine interfraktionelle Arbeitsgruppe zu bilden und das 
Thema zu bearbeiten.  
 
Weitere Wortmeldungen liegen nicht vor. 
 
Beschluss:  
Der Rat der Gemeinde Hinte beschließt, dass eine interfraktionelle Arbeitsgruppe gebildet 
wird. Die Arbeitsgruppe hat den Auftrag, sich mit dem Thema „Sozialer Wohnungsbau in der 
Gemeinde Hinte“ auseinanderzusetzen. Es soll eine Lösung angestrebt werden. 
  
einstimmig beschlossen Ja 20 Nein 0 Enthaltung 0 
 
 
 
  
 
 
zu 8 Beratung und Beschlussfassung über den Haushalt 2017; hier: Beratung 

und Beschlussfassung über die Haushaltssatzung, den Haushaltsplan mit 
Anlagen und das Haushaltssicherungskonzept 
Vorlage: 2017/GB II/0101 

 
Herr Eertmoed stellt die Eckdaten des Haushalts 2017 anhand einer PowerPoint Präsentati-
on vor. Er merkt an, dass die unter Tagesordnungspunkt 7 beschlossenen Anträge bereits 
eingearbeitet wurden. 
 
Herr Weerda berichtet von der Haushaltsklausur der SPD-Fraktion. Seiner Meinung nach, 
hat sich die Gemeinde Hinte in den letzten fünf Jahren gut entwickelt. Er dankt Frau Wilhelm 
für die Aufstellung des Zahlenwerks. 
Anschließend geht er auf einzelne Positionen des Haushalts ein. Er stellt fest, dass sich der 
Landkreis Aurich stärker an den Kosten der Kinderbetreuung beteiligen muss. Auch die 
Straßensanierung ist ein großer Kostenfaktor, muss aber in Kauf genommen werden. Er for-
dert ein stetiges Vorantreiben der Pläne für das neue Gewerbegebiet in Westerhusen. Er 
dankt der Verwaltung für das Einwerben von Fördergeldern für verschiedenste Projekte. Ab-
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schließend geht er auf die Flüchtlingssituation ein und dankt allen ehrenamtlichen Helfern für 
ihre Unterstützung. 
 
Herr Oltmanns moniert, dass der Haushalt zum wiederholten Mal nicht ausgeglichen werden 
kann. Auf ein Defizit von 1,2 Mio. Euro darf man nicht stolz sein. Gleichwohl hofft er auf Ein-
nahmen durch das neue Gewerbegebiet und die Windkraft. Auch er ist der Meinung, dass 
der Landkreis Aurich stärker an den Kosten für die Kinderbetreuung beteiligt werden muss. 
Hier bittet er den Bürgermeister, entsprechende Gespräche mit dem Landkreis Aurich zu 
führen. 
Er informiert die Anwesenden, dass auf der CDU Agenda die Kinder und Senioren im Mittel-
punkt stehen. Über die Schulentwicklung zeigt er sich erfreut. Durch Fördergelder wurden 
und werden die vorhandenen Schulen in einen Top-Zustand gebracht. Im Bereich der Stra-
ßensanierung mahnt er eine strenge Abarbeitung der Prioritätenliste an. Abschließend dankt 
er der Verwaltung für die Erarbeitung des Haushalts. 
 
Herr Jaenicke sieht die Kosten der Fahrzeugbeschaffung für die Feuerwehren kritisch, aber 
sieht hierin keinen Grund den Haushalt abzulehnen. Die Zahlen spiegeln die politischen Ziele 
wieder. Er kündigt die Zustimmung seiner Fraktion an. 
 
Herr Arends dankt Herrn Eertmoed für die Erläuterung der Zahlen. Auch Herrn Ukena und 
Frau Wilhelm dankt er für die Erstellung des Haushalts. Er stellt fest, dass die Politik in Hinte 
von der SPD bestimmt wird und macht sie für die Verschuldung mitverantwortlich. Er sieht 
bis auf weiteres keine Möglichkeit schwarze Zahlen zu schreiben. Auch eine Entschuldung 
durch den Landkreis Aurich bzw. dem Land Niedersachsen sieht er nicht, da seiner Meinung 
nach die Auflagen nicht eingehalten werden können. 
Weitere Wortmeldungen liegen nicht vor.    
 
Beschluss: 
Der Rat der Gemeinde Hinte beschließt die Haushaltssatzung 2017, den Haushaltsplan mit 
Anlagen sowie das Haushaltssicherungskonzept. 
 
 
mehrheitlich beschlossen Ja 16  Nein 3  Enthaltung 1   
 
 
zu 9 Antrag der Fraktion FLH - Angebot der Offenen Ganztagsschule in der 

Grundschule Hinte zum Schuljahr 2017/2018 an 4 Tagen 
Vorlage: 2017/GB II/0097 

 
Herr Eertmoed informiert die Anwesenden, dass Herr Nikoleit im Nachgang an die Sitzung 
des Ausschusses für Bürgerservice zugesichert hat eine Ganztagsbetreuung an vier Tagen 
vorzuhalten. Die Landesschulbehörde hat zwischenzeitlich ihre Zustimmung signalisiert. 
 
Herr Jaenicke stellt noch einmal kurz den Antrag der Fraktion FLH vor. Er freut sich, dass 
dieser nun zu einem positiven Ende geführt wird. 
 
Herr Weerda ist ebenfalls erfreut für eine Ganztagsbetreuung an vier Tagen. Nun hat man an 
beiden Grundschulen denselben Standard. Er dankt Herrn Nikoleit und dem Lehrerkollegium 
für ihr Engagement. 
 
Herr Weidemann merkt an, dass man auch Verständnis für die Schulleiter haben muss. Die-
se müssen immer mehr Schulmanagement betreiben. Letztendlich ist auch er froh über die-
se Entscheidung und dass die Betreuungslücke ohne Druck geschlossen werden kann. 
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Herr Oltmanns freut sich, dass eine lange Diskussion endlich zu einem Ende kommt. Er 
dankt Herrn Nikoleit und dem Lehrerkollegium. 
 
Weitere Wortmeldungen liegen nicht vor.   
 
Beschluss: 
Gemäß Abstimmung. 
 
 
einstimmig beschlossen Ja 20  Nein 0  Enthaltung 0   
 
 
zu 10 Beratung und Beschlussfassung über die Neustrukturierung der Grund-

schulen Hinte und Loppersum zu einer Grundschule an zwei Standorten ab 
August 2023 
Vorlage: 2017/GB II/0098 

 
Frau Scholz-Benedictus stellt den weitergehenden Antrag, den Beschluss des Rates vom 
30.03.2015 dauerhaft aufzuheben. Jede Grundschule soll für sich weitergeführt werden. Die 
Schülerzahlen haben sich positiv entwickelt, so dass kein Grund mehr besteht an dem da-
maligen Beschluss festzuhalten. Äußerlich werden die Schulen aufgewertet, aber die innere 
Qualität nicht. 
 
Herr Weerda bestätigt die positive Entwicklung der Schülerzahlen, macht aber deutlich, dass 
niemand vorhersagen kann, wie es nach 2023 aussehen wird. Er kündigt die Zustimmung 
des Beschlusses an. 
 
Herr Weidemann sieht keine Notwendigkeit diesen Beschluss zu fassen. Er befürwortet 
ebenfalls die Fortführung der beiden Grundschulen an zwei Standorten. 
 
Herr Jaenicke findet den Vorschlag der Verwaltung für ausgewogen. Neuen Gegebenheiten 
kann und muss man sich anpassen. 
 
Weitere Wortmeldungen liegen nicht vor. 
 
Herr Saathoff lässt über den weitergehenden Antrag der CDU-Fraktion abstimmen. 
 
Beschluss: 
Der Rat der Gemeinde Hinte beschließt, den Beschluss des Rates vom 30.03.2015 zum Ta-
gesordnungspunkt 5 Beratung und Beschlussfassung über die Neustrukturierung der Grund-
schulen Hinte und Loppersum zu einer Grundschule an zwei Standorten. Ab August 2016 
wird in Hinte einzügig und in Loppersum zweizügig eingeschult; hier  Meilenstein 2 -Die 
zweizügige Beschulung am Standort Loppersum und die einzügige Beschulung am Standort 
Hinte- dauerhaft aufzuheben. 
 
mehrheitlich abgelehnt Ja 7 Nein 13 Enthaltung 0   
 
Beschluss: 
Der Rat der Gemeinde Hinte beschließt, die Umstrukturierung der Grundschulen Hinte und 
Loppersum zu einer Grundschule an zwei Standorten ab August 2023 zu realisieren. Die 
Verwaltung wird beauftragt rechtzeitig einen entsprechenden Antrag bei der Landesschulbe-
hörde des Landes Niedersachsen zu stellen. Der Ratsbeschluss 2015/GB II/0036 wird teil-
weise aufgehoben.  
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mehrheitlich beschlossen Ja 13  Nein 7  Enthaltung 0   
 
 
zu 11 Ernennung des Stellv. Gemeindebrandmeisters der Gemeinde Hinte 

Vorlage: 2017/GB II/0106 
 
Herr Saathoff verweist auf die Vorlage. 
 
Es liegen keine Wortmeldungen vor. 
 
Beschluss: 
Der Rat der Gemeinde Hinte beschließt, Herrn Christian Mudder ab dem 01.04.2017 bis zum 
31.03.2019 mit den Dienstobliegenheiten des Stellv. Gemeindebrandmeisters der Gemeinde 
Hinte zu beauftragen. 
 
 
einstimmig beschlossen Ja 20  Nein 0  Enthaltung 0   
 
 
zu 12 Überörtliche Finanzstatusprüfung durch den Niedersächsischen Landes-

rechnungshof 
Vorlage: 2017/GB II/0105 

 
Herr Saathoff verweist auf die Vorlage. 
 
Herr Jaenicke geht auf Einzelheiten des Berichts ein. Die Gemeindefinanzen stellen sich als 
stark verbesserungswürdig dar. Die pro Kopf Verschuldung befindet sich auf einem Spitzen-
stand. 
Herr Eertmoed nimmt zu den Ausführungen von Herrn Jaenicke Stellung. 
 
Weitere Wortmeldungen liegen nicht vor.  
 
  
 
 
zu 13 Berufung einer ehrenamtlichen Gleichstellungsbeauftragten für die Ge-

meinde Hinte 
Vorlage: 2017/GB II/0108 

 
Herr Saathoff verweist auf die Vorlage. 
 
Es liegen keine Wortmeldungen vor. 
 
Beschluss: 
Frau Anita Schmidt, wohnhaft: Vogelsangstraße 2, 26736 Krummhörn, wird mit Wirkung vom 
01.04.2017 in das Amt der ehrenamtlichen Gleichstellungsbeauftragten der Gemeinde Hinte 
berufen.  
 
 
einstimmig beschlossen Ja 20  Nein 0  Enthaltung 0   
 
 
zu 14 Beratung und Beschlussfassung über eine Bürgschaft für die Energie Zu-

kunft Hinte GmbH 
Vorlage: 2017/GB II/0109 
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Herr Saathoff verweist auf die Vorlage. 
 
Es liegen keine Wortmeldungen vor. 
 
Beschluss: 
Der Rat der Gemeinde Hinte beschließt eine Bürgschaft für die Energie Zukunft Hinte GmbH 
für Darlehen in einer Gesamthöhe von maximal 1.900.000 € mit einer maximalen Laufzeit 
von 20 Jahren. 
 
 
einstimmig beschlossen Ja 20  Nein 0  Enthaltung 0   
 
 
zu 15 Bericht des Bürgermeisters über wichtige Angelegenheiten 
 
Herr Eertmoed berichtet über die derzeitige Situation des Osterhuser Wäldchens. Er infor-
miert die Anwesenden, dass für jeden Baum gesondert die erforderlichen Maßnahmen fest-
gelegt werden müssen, was mitverantwortlich für den langen Bearbeitungszeitraum ist. An-
hand eines Zeitstrahls verdeutlicht er, wie die weitere Vorgehensweise sein wird. Ziel ist die 
Wiedereröffnung des Osterhuser Wäldchens und dessen dauerhafter Erhalt. Zum jetzigen 
Zeitpunkt geht er von einem Ende des Projekts im April 2018 aus. 
 
Herr Weidemann zeigt sich besorgt über die Vernichtung von Bäumen u.a. durch die Wind-
kraft. Er glaubt, dass Hinte ein gestörtes Verhältnis zur Natur hat. 
 
Weitere Wortmeldungen liegen nicht vor.  
 
  
 
 
zu 16 Anträge und Anfragen 
 
Es liegen keine Wortmeldungen vor.  
 
  
 
 
zu 17 Schließung der öffentlichen Sitzung 
 
Herr Saathoff schließt die öffentliche Ratssitzung um 20.49 Uhr und wünscht allen anwesen-
den Bürgern, den Mitgliedern des Kinder- und Jugendparlamentes und den Vertretern der 
Presse einen guten Heimweg.  
 
 
  
 
 
 
 
gez. Erich Saathoff gez. Eertmoed gez. Jens Cramer 
Vorsitz Bürgermeister Protokollführung 
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